

2021年3月30日

報道関係各位

ノバルティス ファーマ株式会社

がん対策を One team で推進！ ノバルティス、広島県、広島県呉市、マイライフ産官連携協定締結について

ノバルティス ファーマ株式会社（代表取締役社長：レオ・リー、本社：東京都港区、以下、ノバルティス ファーマ）は、この度、広島県（知事：湯崎 英彦）、広島県呉市（市長：新原 芳明）、調剤薬局の開局・運営および医薬経営コンサルティングを行うマイライフ株式会社（代表取締役：糸賀誠、本社：広島県呉市以下、マイライフ）と、広島県民、呉市民のがん検診受診率向上を含む、がん対策推進に関して相互に協力して進めるため、産官連携協定を締結しました。

本提携は、県民、市民の健康な生活の実現を目指す、広島県、呉市に、マイライフ、ノバルティス ファーマがそれぞれのノウハウや知見を持ち寄り、産官で連携してがん対策の取り組みを進めることにより、下記を実現することを目的として実施してまいります。

- (1) がんの啓発に関すること。
- (2) がん検診等の受診率向上に関すること。
- (3) その他、がん対策の推進等に関すること。

第3期がん対策推進基本計画では、がん検診受診率は50%以上の達成が個別目標として掲げられています。この目標を達成するため、国や、地方自治体で様々な試みが開始されていますが、現在もほとんどのがん検診で受診率は50%を下回っており、検診未受診の理由には、「受ける時間がない」「健康状態に自信があり必要性を感じない」などの回答があげられています¹。

さらに、2020年9月に日本対がん協会のまとめたアンケートでは、コロナ禍において、2020年のがん検診受診者が例年に比べ3割以上減少すると見込む支部が全体の3分の2に上るなど、大きな影響が出ています²。多くの検診機関は適切に感染防止策をとっており、がん検診についての正しい認識を持ち、コロナ禍でも正しい行動を取ってもらうよう、情報提供、啓発活動が求められます³。

広島県では、保険者や企業などと連携し、健診（検診）を受けやすい環境づくりや、データ活用を通じたがんなどの疾病の早期発見・早期治療の推進に対する取り組みの強化を進めています⁴。

ノバルティス ファーマは革新的な医薬品の開発にとどまらず、がんについて知識や情報の提供にも注力しています。2020年12月には、身近な場所で多くの方のがん

についての学習機会を提供したいという思いから、広島県呉市に「みんなのがん学校」を開設しました。

今回、がん対策に注力する広島県、地域住民の健康支援を続けるマイライフ、がん啓発活動に取り組むノバルティス ファーマの三者で、広島県民のがん対策推進の為の産官連携協定を締結。さらに、広島県呉市、マイライフ、ノバルティス ファーマの三者間でも、呉市民の健康づくりのための産官連携協定を締結しました。

ノバルティス オンコロジー ジャパンのプレジデントであるブライアン・グラッツデンは次のように述べています。「ノバルティスは患者さんのために存在する企業であり、患者さんのニーズを常に中心に考えて活動しています。治療に限定せず、患者さんの健康や生活に貢献していくことを目指しています。社外の関係者と協働することで、患者さんへの貢献をより一層深めていくことが可能になると考えており、今回、広島県、呉市、マイライフとの提携により、広島県や呉市の皆さんのがん対策にもノバルティスの専門性を生かして協力していきたいと思えます。」

ノバルティス ファーマ、広島県、呉市、マイライフの4者は、それぞれの知見を持ち寄り、がん対策を中心とした、広島県民、呉市民の健康支援に協力して取り組んでまいります。

ノバルティス ファーマ株式会社について

ノバルティス ファーマ株式会社は、スイス・バーゼル市に本拠を置く医薬品のグローバルリーディングカンパニー、ノバルティスの日本法人です。ノバルティスは、より充実したすこやかな毎日のために、これからの医薬品と医療の未来を描いています。ノバルティスは世界で約11万人の社員を擁しており、8億人以上の患者さんに製品が届けられています。ノバルティスに関する詳細はホームページをご覧ください。

<https://www.novartis.co.jp>

以上

参照情報

1. 厚生労働省 HP がん対策推進基本計画（第3期）＜平成30年3月9日 閣議決定＞
<https://www.mhlw.go.jp/file/06-Seisakujouhou-10900000-Kenkoukyoku/0000196975.pdf>
2. PDF版チラシ「コロナ下でも『がん検診』は必要です!!」が完成 | 日本対がん協会 (jcancer.jp)
<https://www.jcancer.jp/news/11583>
3. 新型コロナ、特に巡回健診で大きな受診者減 日本対がん協会など3団体、厚生労働省に要望書を提出 | 日本対がん協会 (jcancer.jp)
<https://www.jcancer.jp/news/11567>
4. 広島県 HP 安心・誇り・挑戦 ひろしまビジョン
<https://www.pref.hiroshima.lg.jp/uploaded/attachment/422278.pdf>